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Ольга Павлова:
- С появлением департамента вbорганах 
власти регионального иbмуниципального 
уровня стали внедряться принципы 
проектного менеджмента, пришли ранее 
не применяемые кадровые технологии. 
Процессы повышения качества 
управления отражаются на качестве 
жизни белгородцев. 
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Заместитель губернатора Белгород-
ской области Ольга Павлова прошла 

путь от школьного учителя до руководи-
теля департамента внутренней иbкадро-
вой политики региона. Помимо сферы по-
литики иbкадров, вbеё ведении сегодня—
молодёжная политика иbкультура, разви-
тие общественных институтов иbцифро-
вых технологий, труд иbзанятость. Вbин-
тервью она рассказала, как пришла на гос-
службу, кого считает своими учителями 
иbкаким, по её мнению, должен быть хо-
роший руководитель.

ОКОРНЯХ 
ИБЕЛГОРОДСКОМ ГОВОРЕ

— Ольга Альбертовна, вы родились 
на Дальнем Востоке. Когда иbпочему 
переехали вbБелгородскую область?

— Думаю, вbистории моей семьи отрази-
лась история нашей большой страны. Мой 
прадед (поbматеринской линии) был поля-
ком, иbпосле польского восстания вb1864bго-
ду его сослали вbСибирь. Там он женился на 
сибирячке. Вb1920-е годы их дочь, мою ба-
бушку, после окончания учительских кур-
сов направили поднимать Камчатку.

Среди моих предков были иbраскула-
ченные крестьяне. Большую семью праба-
бушки должны были наутро увезти вbКа-
захстан. Чтобы спасти от ссылки одну из 
дочерей, прабабка побежала кbсоседке 
вbночь: «Завтра всех угонят. Возьмите за 
вашего Федьку нашу Польку». Так моя ба-
бушка вышла замуж. Наутро новобрач-
ные на подводе уехали из села на Кам-
чатку, иbэто спасло им жизни.

— В Белгородскую область вы при-
ехали вb1998bгоду. Каким было ваше 
первое впечатление от нового места?

— И тогда, иbсейчас уbменя абсолютно 
одинаковое ощущение— словно яbздесь 
родилась. Здесь особая энергетика, особые 
люди— самодостаточные иbсильные. Наш 
регион, переживший столько испытаний 
иbмногократно восстанавливавшийся по-
сле опустошительных нашествий, вbгоды 
Великой Отечественной вой ны является 
одним из «мест силы». Яbлюблю Белгород-
скую область иbне допускаю даже мысли 
оbбудущем, не связанным сbней.

— Что вы особенно цените вbбел-
городцах?

— Жителям нашего региона свой-
ственны сознательность иbвысокий уро-
вень самоорганизации. Это проявляет-
ся иbвbбыту, когда уbхозяйки всё на ме-
сте, иbвbухоженных улицах наших горо-
дов иbсёл, иbвbповедении автомобилистов, 
которые пропускают пешеходов, вызы-
вая порой удивление гостей из других 
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регионов. Белгородцы любят свою об-
ласть иbуважают себя. Они знают себе 
цену, знают цену своей земле иbгордят-
ся тем, что на ней живут.

— Наверное, за двадцать сbлишним 
лет вы объездили все районы области?

— И не по одному разу! Поскольку яbра-
ботала вbБелгородском институте развития 
образования, буквально сbпервых дней на-
чала колесить по районам области, читая 
лекции учителям. Это чрезвычайно цен-
ный опыт: он позволил мне поближе по-
знакомиться сbжителями из различных 
уголков нашего региона, увидеть разность 
менталитета. То, что присуще алексеевцам, 

абсолютно не характерно для губкинцев 
или, например, корочанцев. Думаю, это 
многообразие самобытных людей—одно 
из главных богатств нашего края.

— К белгородскому говору привы-
кли быстро?

— Услышав суржик впервые, очень 
удивилась. Помню, приехала вbдетский 
сад вbРовеньском районе, слушала рас-
сказ заведующей иbне понимала значе-
ния некоторых слов: мне их «переводи-
ли». Потом привыкла кbнашему белго-
родскому говору иbочень его полюбила.
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Четверг, 16 июля
 23°С   12°C, З. 1 м/с 752 мм рт. ст.

Пятница, 17 июля
 25°С  13°C, С.-З. 5-6 м/с 753 мм рт. ст.

Суббота, 18 июля
 26 °С  14°C, С. 4-6 м/с 755 мм рт. ст.

Воскресенье, 19 июля
27°С   16°C, С. 3-5 м/с 750 мм рт. ст.

Понедельник, 20 июля
  27 °С  16°C, С. 2-3 м/с 752 мм рт. ст.

Вторник, 21 июля
27 °С  15°C, С.-З. 1-2 м/с 751 мм рт. ст.

Среда, 22 июля
  26°С   14°C, С.-З. 2 м/с 754 мм рт. ст.

Программа «Инцидент 
менеджмент» помогла 
решить проблемы валуйчан
Официальные группы иаккаунты ад-
министрации Валуйского горокруга по-
явились после внедрения програм-
мы «Инцидент менеджмент». Система 
вонлайн- режиме осуществляет кругло-
суточную работу по сбору ианализу об-
ращений валуйчан впяти соцсетях —
«ВКонтакте», Facebook, Instagram, Twitter, 
«Одноклассники».
Через эту платформу поступают сооб-
щения жителей по различным вопро-
сам. Власти, рассмотрев обращения 
валуйчан, принимают необходимые 
меры по решению возникших про-
блем вминимальные сроки.
«Благодаря совместной работе жите-
лей иадминистрации округа за прош-
лый месяц был решён ряд вопросов. Ра-
ботники коммунальной сферы убрали 
мусор сгородских территорий, спили-
ли деревья икустарники, провели ямоч-
ный ремонт автодорог, решили про-
блемы сводоснабжением»,— расска-
зали специалисты информационно- 
аналитического отдела.
Сотрудники отдела привели конкрет-
ный пример. Валуйчанка написала со-
общение, чтобы обкосили траву на 
тротуарах на улице Соколова. Кеё 
просьбе присоединились ижители во-
кзала. Втечение дня тротуары были 
приведены всоответствующий вид.
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Порой кто-то снисходительно, аbто иbпре-

небрежительно отзывается оbнаших диалек-
тах. Думаю, это ошибочное мнение. Много-
образие говоров, вbкоторых есть иbукраин-
ское влияние («г» фрикативное), иbсочные 
диалектизмы, свидетельствует оbбогатстве 
языка, колоритности, аbне оbего бедности.

ОБ УЧИТЕЛЯХ ИУЧИТЕЛЬСТВЕ
— Вы не пожалели оbтом, что выбра-

ли педагогическую стезю?
— Выбирая профессию, яbвдохновлялась 

примером моего учителя русского язы-
ка иbлитературы. При этом никогда не ду-
мала оbтом, престижна профессия учите-
ля или нет, какой достаток она обеспечит 
вbбудущем. Иbяbни разу не пожалела оbтом, 
что моё первое образование — филологи-
ческое. Оно даёт большой набор гумани-
тарных знаний иbучит мыслить, анализи-
ровать, аргументировать.

Вbшколу яbпришла работать на вто-
ром курсе института. На дворе — февраль 
1992bгода, денег вbсемье нет, их надо зара-
батывать. Яbпросто зашла вbшколу, посту-
чалась вbкабинет директора иbсказала, что 
мне нужна работа.

Хотя учителей обычно принимают на 
работу летом, директор решила дать мне 
шанс иbпредложила прямо сразу, без вся-
кой подготовки провести урок вbпроблем-
ном 9 «В», сbкоторым никак не могли сла-
дить учителя. Иbяbпошла. Нашла общий язык 
сbне самым простым классом. Иbпровела 
урок. Все 45 минут директор стояла за две-
рью иbбоялась, что первый вbмоей жизни 
урок не состоится. Вbэтой школе яbпрора-
ботала семь лет.

— Впоследствии вы ушли из учите-
лей?

— Я была иbостаюсь учителем. Мне всег-
да было интересно формировать представ-
ления оbмире: это было моим делом иbког-
да яbработала вbшколе со старшеклассника-
ми, иbвпоследствии, когда учила студентов 
вbвузе иbшкольных педагогов вbрегиональном 
институте развития образования. (Кстати, 
Ольга Альбертовна прошла все ступеньки 
вbрегиональном институте развития обра-
зования — от старшего преподавателя до 
проректора — прим. редакции). Всю жизнь 
яbсама учусь иbзанимаюсь обучением.

— Вы не раз отмечали, что именно 
молодёжь определяет будущее регио-
на. Но вместе сbтем статистика говорит, 
что ежегодно больше тысячи молодых 
белгородцев, окончив школу или вуз, 
уезжают вbбольшие города. Их можно 
удержать вbрегионе?

— Да, некоторые прекрасные перспек-

Ольга Павлова:
ГЛАВНОЕ — БЫТЬ, АНЕ КАЗАТЬСЯ

тивные ребята покидают регион. Молодо-
сти свой ственны порывы, амбиции, жела-
ние найти себя. Но проходит время, люди 
получают ценный опыт, сравнивают родные 
края сbдругими субъектами или даже страна-
ми. Иbвот здесь задача власти — создать усло-
вия, при которых молодые иbперспективные 
люди захотели бы жить иbработать на сво-
ей земле. Мы должны им соответствовать.

ОКОМАНДЕ
— Вы возглавляете департамент вну-

тренней иbкадровой политики. Какими 
качествами характера обладает человек 
из команды Ольги Павловой?

— Современный управленец должен со-
здавать своей команде условия для мак-
симального развития. Именно эту идею 
яbпродвигаю. Если человек на руководя-
щем посту просто раздаёт задачи иbпрове-
ряет их исполнение, то это не управленец, 
аbконтролёр. Аbнастоящий управленец — 
кbэтому иbсама стремлюсь, иbориентирую 
на это коллег — это тот, кто умеет сформи-
ровать команду, способную ставить перед 
собой задачи иbрешать их.

Каждый сотрудник должен видеть своё 
назначение, генерировать идеи иbощущать 
радость, видя, как мир благодаря вbтом чи-
сле его усилиям меняется кbлучшему. Поэ-
тому человек команды Ольги Павловой — 
это однозначно человек движения. При 
этом это честный человек. Потому что важ-
но не лгать ни себе, ни другим. Иbеще, по-
жалуй, главное качество его должно отли-
чать: надо быть, аbне казаться. Это отдель-
ная тема для разговора.

— Как выстраиваете общение со сво-
им непосредственным руководителем — 
губернатором области?

— Евгений Степанович — уникальный 
иbглубокий человек сbколоссальным управ-
ленческим иbжизненным опытом. Он пос-
тоянно генерирует идеи, он всегда вbпои-
ске и,bчто самое главное, вдохновляет окру-
жающих на такой созидательный поиск. 
Ежедневно учусь уbнего.

— Вы — жёсткий руководитель?
— Наверное, этот вопрос правильнее 

адресовать моим коллегам. Яbумею быть 

жёсткой, когда это нужно. Но при этом ста-
раюсь быть справедливой.

ОРАБОТЕ ДЕПАРТАМЕНТА
— Департамент внутренней иbкадро-

вой политики существует вbрегионе уже 
несколько лет. Что, на ваш взгляд, прин-
ципиально изменилось сbего появлением?

— С появлением департамента вbорга-
нах власти регионального иbмуниципально-
го уровня стали внедряться принципы про-
ектного менеджмента, пришли ранее не при-
меняемые кадровые технологии. Процессы 
повышения качества управления отражают-
ся на качестве жизни белгородцев. Вbрамках 
нашей совместной работы сbдепартаментом 
цифрового развития многие сервисы стано-
вятся доступными для жителей региона: се-
годня регистрация права собственности на 
дом требует одного похода вbМФЦ вместо 
прежнего забега по разным ведомствам, рас-
ширены возможности получения практиче-
ски любой справки через сайт госуслуг, на-
конец, выписка электронного рецепта без 
похода кbврачу иbт. д. Департамент внутрен-
ней иbкадровой политики по природе своей 
ориентирован на нужды людей, аbцифровые 
технологии позволяют решать многие про-
блемы вbсжатые сроки, сbбольшей эффектив-
ностью. Мне кажется, мы работаем не зря.

Среди безусловных успехов — измене-
ние системы профобразования. Бывшие 
ПТУ десятилетиями воспринимались как 
«отстойники» для вечных троечников иbне-
удачников. Сегодня это современные кол-
леджи иbтехникумы, где ребята сbудоволь-
ствием осваивают профессию, где воспи-
тывают уважение кbчеловеку труда иbра-
ботают вbтесной связке сbработодателями.

Ещё одно направление — развитие ин-
ститутов гражданского общества иbместного 
самоуправления. Задача власти — не наса-
ждать проекты вbмуниципалитетах, аbнао-
борот — поддерживать инициативы на ме-
стах, привлекать кbсозидательным проек-
там неравнодушных людей, помогать им 
вbполучении грантов. Иbмало-помалу мы 
видим, как такой подход даёт свои плоды.

— Вас можно найти вbсоциальных 
сетях?

— Да.bПравда, не во всех, аbтолько «ВКон-
такте». Все поступающие туда сообщения 
яbчитаю лично иbотвечаю на них сама.

ОСЕМЬЕ ИДОМЕ
— Уже несколько лет вы на ответст-

венных должностях. Наверняка, это не-
просто сочетать сbсемейной жизнью?

— Я работаю вbсреднем по 10–12 часов 
вbдень. Естественно, не каждая семья го-
това такое терпеть. Но уbменя замечатель-
ные муж иbдочь: они всегда поддержива-
ют вbстремлении развиваться иbзанимать-
ся любимым делом.

— Чем занимается ваша дочь?
— Ей 25bлет, она бизнес- аналитик вbком-

пании PepsiCo вbВоронеже. Вbсвоё время 
мечтала стать бренд- менеджером, но вbбел-
городских вузах по такой специальности 
подготовка не велась. Поэтому она посту-
пила вbВоронежский государственный уни-
верситет. Кстати, вbчём-то она пошла по 
моим стопам: яbвнедряю бережливые тех-
нологии на госслужбе, аbона — на произ-
водстве.

— Вы любите классическую литера-
туру. Аbкакую музыку предпочитаете?

— Тоже классику. Люблю Баха. Вbфи-
лармонии яbчастый гость. Но люблю не 
только классику, аbещё иbрок, как иbмно-
гие из тех, чья молодость пришлась на 
конец 80-х — 90-е. Это Pink Floyd, Queen, 
«битлы».

— Домашние животные встречают 
вас уbпорога?

— Да, уbменя немецкая овчарка. Она лю-
бит только тех, кого считает своими: меня, 
мужа иbмою маму. Кbостальным дружелюбие 
не демонстрирует. Аbещё есть почти «плю-
шевый» кот Филя. Вот он, вbотличие от со-
баки, никогда иbникого уbпорога не встре-
чает. Мне кажется, он считает, что встре-
чать уbпорога иbлюбить должны исключи-
тельно его. При этом только за то, что он 
такой замечательный! (смеётся)

БЕСЕДОВАЛА ОКСАНА ПРИДВОРЕВА.
Опубликовано в газете 

«Белгородские известия» №73 
от 14 июля 2020 года

Постановлением Правительства РФ уста-
новлены новые даты проведения Всерос-
сийской переписи населения — в апреле 
2021 года. 

Председатель правительства России Михаил Мишустин 
подписал постановление от 27 июня 2020 года № 943 «О 

внесении изменений в некоторые акты Правительства РФ по 
вопросу переноса срока проведения Всероссийской перепи-
си населения 2020 года и признании утратившим силу распо-
ряжения Правительства РФ от 4 ноября 2017 года № 2444-р». 

Согласно документу, Всероссийская перепись населе-
ния пройдет с 1 по 30 апреля 2021 года. «Определить, что 
моментом, на который осуществляются сбор сведений о 
населении и его учет, является 0 часов 1 апреля 2021 года», 
— говорится в тексте. Перепись населения на отдаленных 
и труднодоступных территориях, транспортное сообще-
ние с которыми с 1 по 30 апреля будет осложнено, прой-
дет с 1 октября 2020 года по 30 июня 2021 года.

Предварительные итоги предстоящей Всероссийской 
переписи населения подведут в октябре 2021 года. Окон-

чательные итоги будут подведены и официально опубли-
кованы в IV квартале 2022 года.

«Правительство определило комфортные сроки прове-
дения Всероссийской переписи населения. Мы сумеем хо-
рошо и качественно подготовиться и провести необходи-
мую информационную кампанию. Спокойно рассказать 
всему нашему обществу про то, как будет проходить пе-
репись», — заявил руководитель Росстата Павел Малков.   
- «Регулярные, проведенные в строгой последовательно-
сти переписи населения позволяют оценивать положение 
в прошлом, анализировать текущую ситуацию и форми-
ровать прогнозы на будущее», - подчеркнул Павел Мал-
ков. ООН рекомендует проводить общенациональные пе-
реписи населения не реже одного раза в десять лет. Эта же 
норма установлена федеральным законом «О Всероссий-
ской переписи населения». «Перенос сроков проведения 
Всероссийской переписи населения на апрель 2021 года 
позволит свести помехи в периодичности этого исследо-
вания к минимуму. Апрель с точки зрения природно-кли-
матических условий, а также подвижности населения — 
наиболее оптимальный период», — отметил он.

«Время показывает правильность решения о внедрении 

цифровых технологий в процесс переписи. Предстоящая Все-
российская перепись населения, в ходе которой переписчики 
будут использовать электронные планшеты, а желающие 
смогут самостоятельно пройти интернет-перепись, будет 
абсолютно безопасна и комфортна для жителей страны», 
— подчеркнул Павел Малков.

Ранее планировалось, что основной этап Всероссий-
ской переписи населения пройдет с 1 по 31 октября 2020 
года, но в связи с эпидемиологической ситуацией Росстат 
выступил с предложением перенести перепись населения 
на следующий год.

Всероссийская перепись населения пройдет с 1 по 30 
апреля 2021 года с применением цифровых технологий. 
Главным нововведением предстоящей переписи станет 
возможность самостоятельного заполнения жителями 
России электронного переписного листа на портале Го-
суслуг (Gosuslugi.ru). При обходе жилых помещений пе-
реписчики будут использовать планшеты со специальным 
программным обеспечением. Также переписаться можно 
будет на переписных участках, в том числе в помещениях 
многофункциональных центров оказания государствен-
ных и муниципальных услуг «Мои документы».

Правительство  определило новые сроки 
Всероссийской переписи населения
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